

Forum international de Dakar pour la paix et la sécurité

Ona Ondo porte la vision du Gabon



Daniel Ona Ondo a remis au président Macky Sall, un message de son homologue Ali Bongo Ondimba.



Une phase du panel auquel le Premier ministre a pris part.

Jonas OSSOMBEY
Dakar/Sénégal

LE Premier ministre a pris part, hier, à la deuxième édition du Forum international de Dakar sur les questions en rapport avec la paix et la sécurité en Afrique. Aux côtés du chef de l'Etat du Sénégal, Macky Sall, qui a procédé à la cérémonie d'ouverture des dites assises, il a participé au panel de haut niveau.

ARRIVE la veille, à la tête d'une importante délégation, le chef du gouvernement gabonais, Daniel Ona Ondo, a pris part, hier, en lieu et place du président de la République empêché, aux assises du Forum international de Dakar sur la paix et la sécurité en Afrique.

En ouverture, le chef de l'Etat sénégalais, Macky Sall, a exalté la paix sur le continent noir. Pour lui, la deuxième édition de ce forum, correspond à la volonté des États africains de participer à la pérennisation de la paix et la stabilité. A l'en croire, il répond au défi d'une prise en compte globale de ces questions par les différentes régions de l'Afrique. Ce n'est donc que par un rapport inclusif qu'il est possible d'atteindre les objectifs d'une paix durable de ces pays afin de favoriser leur développement. En outre, il a préconisé d'attaquer de front les réalités identitaires et frontalières pour être à la hauteur des enjeux de l'heure. Il a également invité à se prémunir de certains maux. A savoir le trafic de drogue, la criminalité organisée qui, selon lui, influencent « négativement sur le développement de l'Afrique ».

Dans un contexte d'enracinement du terrorisme, Macky Sall considère que les missions de paix sont inopérantes. D'où, a-t-il proposé des réponses rigoureuses, à travers la mise en place des « man-



La photo de famille au terme de la cérémonie d'ouverture.

ats adaptés ». Ce d'autant plus qu'il existe un impératif de vigilance pour tous. Autrement dit, il a appelé au renforcement des collaborations entre États pour faire face à la criminalité transnationale. Fondant ainsi des espoirs sur le prochain sommet CEEAC-CEDEAO pour la mutualisation des deux sous-régions contre la secte islamique nigériane, Boko-Haram. Non sans insister sur la réponse à apporter au chômage des jeunes, l'éducation et la croissance économique. Au cours du panel de haut niveau qui a suivi, le Premier ministre, Daniel Ona Ondo, n'aura pas manqué de revenir sur la position du Gabon face au terrorisme en Afrique centrale, avec la nébuleuse Boko Haram. De ce fait, tout en louant la mutualisation des efforts pour mettre un terme à cette véritable menace, il a soutenu que « l'Afrique centrale est en danger ». Avant de mettre en avant le renforcement des moyens. « *Seuls, nous ne pouvons y parvenir* », a-

t-il lancé. « *Le Gabon a toujours été présent dans les questions de paix et de sécurité en Afrique centrale* », a-t-il poursuivi. Prenant notamment l'exemple des ressources humaines et financières du gouvernement gabonais dans le cadre d'un retour définitif de la paix en RCA et de la lutte contre Boko Haram. C'est dire que « nous sommes très attentifs aux malheurs de nos voisins ».

TEMOIGNAGES • Audit panel, ont également participé le Premier ministre du Togo, Komi Selom Klassou, le ministre français de la Défense, Jean-Yves Le Drian, le sous-secrétaire général de l'Onu, chargé de la paix, Hervé Lattu. Plusieurs témoignages sont venus enrichir les échanges notamment ceux des ministres des Affaires étrangères du Tchad, Moussa Faki Mahamat et de l'Algérie, Ramtane Lamamra. A noter que le deuxième forum de 2015 avait pour objectif d'approfondir le dialogue stratégique entre

les parties prenantes africaines et partenaires internationaux. Tout comme, il a été au cœur des réflexions pour une vision partagée des menaces qui pèsent sur le continent. Ainsi qu'il a permis d'étudier les réponses les mieux appropriées pour faire face aux nombreux défis du mo-

ment dont la lutte contre le terrorisme et l'extrémisme violent. Les moyens d'accompagnement, les progrès réalisés dans le maintien de la paix n'étaient pas en reste. Sur un plan purement bilatéral, en marge de ces assises, qui prennent fin aujourd'hui, Daniel Ona

Ondo a transmis au président de la République du Sénégal, Macky Sall, un message de son homologue gabonais, Ali Bongo Ondimba. Il s'est également entretenu avec les personnalités d'horizons divers, à l'instar du vice-ministre japonais des Affaires étrangères, Masakazu Hamachi.

GRAND JEU CONCOURS
1^{er} QUARTIÈRE GABONAIS
L'union
100 ANS
Du 9 au 28 Nov. 2015
Participez en répondant chaque jour aux questions publiées dans L'UNION.
BONNE CHANCE A TOUS !

2^{ème} et 3^{ème} Prix : un Scooter PIAGIO
4^{ème} et 7^{ème} Prix : un Smartphone
12^{ème} et 20^{ème} Prix : un Matériel
25^{ème} et 30^{ème} Prix : un Loterie SDC

1^{er} Prix un Renault DUSTER Et bien d'autres lots à gagner !

Question n° 3 :
En quelle année le premier billet Makaya est-il paru ?

A) 1976
B) 1974
C) 1978

A
B
C

Question n° 4 :
En quelle année le journal L'Union est-il passé intégralement en couleur ?

A) 2000
B) 2010
C) 2013

A
B
C